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手环企业、坚果电商负责人，再加上一位
资本运作人，他们仨围坐一桌，能聊些啥？创
业经验分享！4日下午，合肥黄山路中科大西
区礼堂，安徽当下最热门的两家创业型公司华
米科技和三只松鼠的老板，在“中国梦·创业
行·安徽青年在行动”的创业大讲堂上，分享了
各自走过来的“干货”经验。

□记者 丁林

今年“双十一”晚会上，章燎原所在的三只
松鼠投放了几百万元，在直播晚会的间隙打上
了新设计的松鼠广告。若在十几年前，花如此
巨款去打广告，章燎原应该自己也不会想到。

与黄汪的严谨和理性分享不同，“松鼠老
爹”在整场分享中，都带着浓厚的营销色彩，以
笑话贯穿始终。以至于，在开场时，还拿京东的
刘强东“开涮”：刘强东创业初期是苦逼，在中关
村卖电脑，但现在回过头来，再苦逼也有“奶茶
妹妹”陪在身边。在现场，章燎原甚至向台下的
中科大学子们发出邀约，自我推销三只松鼠。

章燎原自称，从创业至今，自己一直在学

习世界各地大师们的营销策略，“这十几年一
直在搜罗各地优秀营销书籍阅读，不断感悟人
类行为为什么是这样的”。

今年“双十一”，三只松鼠单日销量突破
2.5 亿。章燎原说,三只松鼠能走到现在，做对
了两件事：一是在那个年代抓住了一个好机
遇；二是把常识做到了极致。

抓住了好机遇，章燎原为此还得感谢“那
个和我长得一样瘦，但比我要丑的男人”。也
正是因为当初获得一份听马云现场讲解电商
的听课机会，章燎原看到了新商业——电子
商务。

章燎原：
成功一方面是抓住了好机遇

黄汪：
尽可能站在“巨人”肩上创业

作为中科大校友，黄汪这位理工男，从其准
备的PPT上，即可感受到他的严谨与理性。

作为一个创业型公司，在拥有一定规模和
业绩之后，最渴望的要算是被“伯乐”看中。黄
汪说，对于一个有志向做得更完美的企业，一
定要在企业最高峰的阶段，去寻找融资客。

“因为，你要意识到有高潮就有低谷，若进
入低潮区间、行业下行时，当你曾经为之欣喜
的利润不足以玩转公司时，融资客彼时也不会
对你有兴趣。”黄汪分享，不要担心投资人会控
制你和你的公司，作为职业的投资客，没有人
想控制你，“他们有那么多的企业去投资，根本
没这个精力，投资人最根本的追求就是投资收
益，别无他处”。

当然，在寻找投资人时，也不能完全倚重钱
和估值。“评估投资人的资源同样很重要，要看
到，他能为你带来什么？”黄汪提醒，这些就包
括投资人能否为你打磨商业规划等。

在当下，很多创业型公司并不能最终存活，
这一方面是市场竞争过程中的正常现象，另一
方面，黄汪在分享自己的创业心得中，明确提
出的一条就是：要尽可能的站在巨人的肩膀上
去创业，与巨人同行。

天图资本曾凡华，专门在消费品领域投资的
80后。

让一位运作资本的人来谈创业经验，显然有
些不合适，还好，曾凡华从自己职业角度，谈未来
哪些行业有创业机会，换句话说，就是哪些机会
他会投资。

在消费品领域，这位 80 后老总所在的投资
公司，已经成功在新三板登陆。在大众所熟知的
各类消费领域都能看到天图资本的身影，公司投
资的明星案例包括周黑鸭、凤凰医疗、慈铭体检、
德州扒鸡、饭扫光、八马茶业、花印护肤品、贝乐
英语、速递易、美味不用等、百果园、小红书、PP
租车、蘑菇街等细分消费领域的龙头企业。

但是，这些都已经成为过去的战绩，曾凡华
说，因为中国的人多、钱多，造就了中国还有很多

很多的创业机会的存在。这对于很多有着创业
大脑，但没有明晰创业空间的年轻人来说，的确
是一个受启迪的机会。

“传统行业的升级改造中间，就蕴含着大量
的创业机会。”曾凡华分享自己投资过的一个案
例：在杭州，有一位出身在农村，学在同济大学的
高材生，毕业后没有从事建筑师的工作，转而创
业去杭州卖起了包子。

这甚至差点被断绝父子关系的决定，如今看
来没有走错。“在很多人眼里，包子是一项没有技
术含量的活，但是这位小伙子吸引我们的，就在
于，他把猪身上所有部位的肉，全部试了一遍，看
看究竟哪里的肉最适合做包子”。

“结果是前腿肉。”曾凡华说，因为前腿走路
时先迈出去，导致该部分肉吃起来有嚼劲。

曾凡华：
就是要找卖不一样包子的人

十年肥东巨变东城经济发展新引擎
在全省加快调结构转方式促升级的重要时期，在“十

三五”即将开局之际，探讨合肥大东部新城崛起具有十分重

要的现实意义。省委政研室文献信息室副主任、肥东县人

民政府负责同志陈永红介绍，“十二五”期间，肥东县高度重

视合肥东部新城建设，积极落实合肥“1331”城市空间发展

战略，各项建设均取得了重大进展：经济开发区成功扩区升

级，循环经济园被列为省新型工业化产业示范基地，商贸物

流、基础设施建设均取得骄人业绩，房地产业健康发展。“未

来，肥东县将等高对接合肥东部新城建设，优化县域空间布

局，打造园区产业集群，为合肥建设‘大湖名城、创新高地’

做出应有的贡献。”陈永红表示。

优化配套资源让更多年轻人留在东城
“如果住在东城，晚上约几个朋友去市里面吃饭，根本

就不用担心堵车问题。”合肥学院房地产研究所所长朱德开

亲临现场，为合肥大东部新城发展把脉。朱德开认为，合肥

东城具备人气旺、配套设施齐全、文化积淀深厚、居住生活

便利等优势。同时，也存在道路交通环境较差、生活水平

低、配套设施陈旧等问题。

论坛现场，来自合肥媒体界的资深媒体人以及合肥东

部知名企业代表从亲身感受回顾合肥东城发展，共同描绘

合肥大东部新城发展的蓝图。

文一携手东部企业共促东城腾飞
区域的发展离不开企业的进步，以文一地产集团为首

的一大批合肥东城知名企业代表也莅临本次论坛现场，共

话合肥大东部新城崛起。

安徽省文一投资控股集团副董事长兼房地产集团总

裁韦勇在会上回顾文一地产集团的发展历程。他表示，作

为合肥东城开拓者、拥有国家房地产一级开发资质的文一

地产集团从2004年发展至今，已成为集房地产主业，建工、

餐饮旅游、酒业、物流物业、幼教、电力、传媒、体育、矿业等

多元化产业并举发展的大型投资控股集团，文一的辉煌和

东城的发展密不可分。

“一方水土养一方人，一方人住一方城。未来，文一地

产集团还将继续扎根东城、关注龙塘板块，以文一·名门东

隅为代表的精品项目必将成为东城高端人居的新典范。”谈

及未来东城战略布局，安徽省文一投资控股集团副总裁兼

房地产集团副董事长薛英姿如是说。

文一·名门东隅是文一地产在肥东的第六城，项目地

处东城门户，紧邻裕溪路高架，10分钟市中心来回；地铁上

盖，无缝衔接地铁6号线，另外东风大道后期打通将连接新

安江路，无缝对接合肥市中心及肥东县城，此外项目北边规

划有有轨观光电车，项目比肩在建的永辉超市生活广场，一

站式吃喝玩乐购尽在咫尺之间，文一·名门东隅升值空间也

必将无限放大。周边拥有周谷堆农产品市场、红星美凯龙、

华东建材城等专业市场，完善的生活配套尽享。项目周边

教育配套完善：合肥龙塘幼儿园、腾辉幼儿园、龙塘中小学

学校，保证业主孩子受到良好教育。

目前 83～114㎡叠墅洋房，低密观景高层全城公开预

约。交3000元开盘可抵15000元优惠，同时送小米智能家

居七件套，开盘前预约成功的用户可减免两年物业费。

文一·名门东隅
——2015合肥大东部新城崛起暨合裕路发展论坛圆满落幕

12月4日下午，由文一房地产集团承办的“畅想十三五、共

襄东城腾飞 2015合肥大东部新城崛起暨合裕路板块发展论坛”

成功举行。政府部门负责人，经济专家，安徽各大主流媒体，包括

文一地产、恒大地产、华商国际食品城、禹洲地产、中铁四局房产公

司在内的十余家合肥东部知名企业主要负责人参与了本次会议。

会议围绕合肥东部地区发展和创新趋势展开，与会代表们深刻探

讨了合肥东部经济发展、十三五规划、合裕路板块重塑等话题，共

同谱写合肥大东部新城发展的新篇章。

当“小米手环”遇上“三只松鼠”
听创业大伽分享创业故事


